

Ramallah-Einsatz vom 19.10. bis 27.10.2018

von Dr. Dr. Walid Ayad

Das Team bestehend aus Dr. Dr. Ibrahim Moussa, Dr. Theo Emmanouilidis, Schwester Doris Broadbent, Dr. Dr. Walid Ayad, Dr. Christian Brodowski und Anas Ayad (v.l.n.r) hat sich am Frankfurter Flughafen getroffen.



Das Team in der Abflughalle am Frankfurter Flughafen

Die Flugzeit Frankfurt - Tel-Aviv betrug 4:15 Stunden. In Tel-Aviv holte uns ein Mitarbeiter des Palestine Children Relief Fund (PCRF) ab. Dann sind wir direkt nach Ramallah gefahren.

Am nächsten Tag Freitag, den 20.10.2018, wurden wir vom Hotel abgeholt und zum Klinikum Ramallah gefahren. Die Mitarbeiter der PCRF haben beide Teams begleitet. Das kieferchirurgische und das kinderchirurgische Team haben in den jeweiligen Abteilungen angefangen, die Kinder zu untersuchen. Gegen 14:30 Uhr waren wir fertig und konnten erst am nächsten Tag mit Operationen anfangen. Bereits während der Screenings wurden wir vom Direktor des Krankenhauses, Dr. Betawi, begrüßt.



Dr. Emmanouilidis und Schwester Doris beim Screening gemeinsam mit dem Kollegen Dr. Ahmad Shaltaf



Dr. Christian Brodowski bei der Narkose-Voruntersuchung von Buschra, die für eine sprachverbessernde Operation „Velopharyngoplastik“- vorbereitet wird.

Am nächsten Tag konnten wir mit den operativen Maßnahmen anfangen. Die Ausstattung der Op-Trakte war gut. Die meisten Operationen konnten wir problemlos durchführen. Bei bestimmten Operationen haben uns spezielle medizinische Materialien wie Titan-Schrauben und Platten gefehlt. Daher haben wir an manchen Stellen improvisieren müssen. Wichtige Untersuchungsgeräte wie einen Nervenstimulator oder ein Elektromyographie-Gerät hatten wir aus Deutschland mitgebracht.



Zwölf Jahre altes Kind mit einem histologisch gesicherten pleomorphen Adenom am Weichgaumen li.

Insgesamt konnten wir an 5 Op-Tagen in beiden Disziplinen 67 Kinder untersuchen und 29 Kinder operieren.

	Screening	Operationen
Cranio-maxillofacial	31	12
Paediatric surgery	36	17
Total	67	29

Gesamtstatistik



Ausgedehnter Nieren-Tumor (Wilmstumor) wird von Dr. Emmanouilidis gemeinsam mit einem einheimischen Kollegen operiert.

Am Donnerstag, den 25.10.2018 hatte unsere Kooperationspartnerin, die PCRf, ein wissenschaftliches Symposium organisiert. Wir haben uns mit einem Vortrag daran beteiligt. Gleichzeitig haben wir einheimische Kollegen immer sowohl im Rahmen der Untersuchungen als auch in den Operationen mit einbezogen.



Künstlicher Ausgang bei Analatresie

Am Freitag den 26.10.2018 haben wir nach der Visite und Übergabe unserer Patienten an die einheimischen Kollegen Ramallah Richtung Jerusalem verlassen. Am Nachmittag haben wir uns die Stadt Betlehem angeschaut. Am Samstag, den 27.10.2018 flogen wir zurück.



Dr. Dr. Ayad hat an dem Scientific meeting als Vertreter des Hammer Forums teilgenommen und eine Vorlesung gehalten.



Treffen mit dem Erzbischof Theodosios (Patriarchate of Jerusalem)

Der nächste Einsatz findet in der Zeit vom 10.-19.01.2019 in Gaza statt.

Weitere Informationen zu dem medizinischen Hilfsprojekt in den Palästinensischen Gebieten finden Sie auf unserer Internetseite unter:
www.hammer-forum.de/hilfsprojekte/palaestinensische-gebiete

Die PCRf hat den vergangenen Gaza-Einsatz in Videos festgehalten, die auf Youtube unter <http://bit.ly/YoutubeHammerForum> zu finden sind.